
Sitzung des Gemeinderats Heilige Familie am 12.09.2024 
Protokoll 

 
Anwesend: Herr Pfarrvikar Heil, Herr Francke, Frau Tkotsch, Frau Kleeberg, Herr Przyrembel (KV), Frau Neudecker 
(Jugend), Frau Engel, Frau Severin, Herr Lejeune-Jung 
Gäste 
 
TOP 1: Begrüßung/geistliches Wort 
 
TOP 2: Bericht aus dem Pfarreirat 
Frau Severin berichtet von der Klausurtagung des Pfarreirats, bei der neben der Vorbereitung des Pfarreifests 
insbesondere die Zukunft der Pfarreistrukturen Thema war. Da die bisherigen Strukturen angesichts rückläufiger 
Kirchenmitgliedszahlen deutschlandweit und sinkender finanzieller Mittel langfristig nicht aufrechtzuerhalten sein 
werden, müssen Lösungen für eine intensivierte Zusammenarbeit der Gemeinden und die zukünftige 
Pfarreigestaltung gefunden werden. Hierüber soll in der Pfarrversammlung am 24.11.2024 (19.00 Uhr, Herz Jesu) 
informiert werden, bei der zahlreiche Teilnahme der Pfarreimitglieder gewünscht ist (Werbung notwendig!). 
 
TOP 3: Bericht aus dem KV 

• Nächste Sitzung steht an. 

• Baumaßnahmen Heilige Familie: Mit Geldern des EBO zusätzlich zu den zugesagten Mitteln der Stiftung und 
privater Spenden kann die begonnene Restaurierung des Marienaltarfreskos fortgesetzt werden. 

Zu den Baummaßnahmen Ergänzung von Frau Schmidt (Bauausschuss): 

• Arbeiten am barrierefreien Zugang zum Gemeindehaus (Rampe) werden im Oktober beginnen 

• Umbau der Toilettenanlagen in der Planung, bisher keine Entscheidung zum Standort des barrierefreien WC 
(Garage oder Gemeindehaus). Kostenvoranschläge für beide Lösungen stehen aus. Gemeinderat hatte hierzu 
bereits Votum für das Gemeindehaus abgegeben. 

• Angebote für Sitzpolster in der Kirche liegen vor, Finanzierungsmöglichkeiten müssen zunächst mit dem KV 
geklärt werden 

 
TOP 4: Bericht aus der Jugend 

• Jugend wird beim Pfarreifest am 22.09. aktiv sein (Grill, Kinderbetreuung) 

• Herbstfahrt und Herbstfahrtelternabend stehen bevor, noch Restplätze frei 

• Am 12.10.24 finden eine Wanderung für Kinder und Jugendliche von Herz Jesu nach 12 Apostel als pfarreiweites 
Projekt statt 

 
TOP 5: Rückblick 
„Mitarbeiterfest“ am 05.09.24 grundsätzlich gut gelungen, allerdings weniger gut besuch als üblich (ggf. ungünstiger 
Zeitpunkt wegen vieler Urlaube), auch kurzfristiges Fernbleiben trotz Zusage. Einige Hinweise, dass Einladungslisten 
nicht vollständig waren; Gemeinderat bittet darum, bei der Überarbeitung der Datei vor dem nächsten Fest 
einbezogen zu werden. 
Teilung des Festes (draußen und drinnen Tische) minderte den Austausch untereinander. 
 
TOP 6: Kirchenführung der katholischen Akademie Berlin e.V. 
Gemeinderat befürwortet die am 02.04.2025 geplante Kirchenführung und regt Information der Gemeindemitglieder 
und Nachbarschaft an. 
Als Ansprechpartner für die Verantwortlichen stellt sich Herr A. Müller zur Verfügung. 
 
TOP 7: Pfarreifest 
Frau Engel berichtet über die Vorbereitungen zum Pfarreifest, für das noch Helfer gesucht werden. Listen, auch für 
kulinarische Beiträge, hängen aus. Bei den Vermeldungen wird für Besuch und Beteiligung geworben. 
 
TOP 8: Gewinnung von Ehrenamtlichen 
In vielen Bereichen besteht Bedarf an weiteren Ehrenamtlichen (z.B. Küsterdienste, Besuchsdienst, Garten, 
Kinderkirche). Frau Engel und Frau Kleeberg erarbeiten zunächst eine Bestandsaufnahme als Grundlage für weitere 
Überlegungen, dann u.a. gezielte Ansprache von Gemeindemitgliedern. 
 



TOP 9: Terminplanung 

• Am 10.11.2024 findet ein Konzert des Chors (geistliche Musik) statt. Der Chor unterstützt wie gewohnt bei der 
Christmette und gestaltet die Messe am 2. Weihnachtsfeiertag. 

• Möglichkeit eines „Weihnachtliches Singen unter der Tanne“, mit Glühwein und Waffeln wird mit dem Chor 
besprochen werden 

• Das Kirchweihfest 2025 soll am 22.06.2025 stattfinden 

• Gemeinderat empfiehlt, das Mitarbeiterfest zwei Tage vorher, am 20.06.2025 zu planen. 

• Termine für Gemeindefrühstück bzw. Gemeindecafé wird Frau Muhler mit ihrem Team festlegen (in Abhängigkeit 
der terminlichen Möglichkeiten der Helfer) 

• Weitere Aktivitäten für das Jahr 2025 werden in den nächsten Sitzungen besprochen 
 
TOP 10: Sonstiges 
Die Zusammenarbeit mit dem Kinderhospiz LEO soll intensiviert werden 
 
TOP 11 
Nächster Termin: Montag, 14.10.2024, 19.00 Uhr 


